

Éducation/En prélude à la rentrée des classes Les enseignants de Bendjé à l'école

FAE
Port-Gentil/Gabon

CETTE année encore, à l'approche de la rentrée des classes, enseignants, responsables et gestionnaires d'internats des établissements scolaires de Bendjé sont en séminaire de renforcement des capacités. Une activité instaurée par Lucie Daker Akendengue depuis son arrivée à la tête du Conseil départemental de Bendjé (CDB). Ce, dans le souci d'améliorer le rendement du corps enseignant et les conditions d'accueil et d'encadrement des élèves et, par ricochet, les performances des établissements de sa circonscription politique. Ouvert le 20 septembre à l'école publique, sise en face de l'église Saint-Paul des Bois, le séminaire s'achèvera le 6 octobre prochain. Onze modules ont été retenus pour les enseignants, et sept pour les maîtresses d'internat. Près d'une centaine d'enseignants, dont 56 postulants, et 19 maîtresses d'internat y prennent part. Mme Daker Akendengue, qui a réaffirmé sa volonté de toujours mettre l'édu-



Photo : Sidonie Ambonguila

Lucie Daker Akendengue (1er plan) est allée encourager les enseignants en formation.

cation au cœur de son projet de développement, a rappelé les efforts consentis par son institution pour booster les performances des établissements scolaires placés sous sa responsabilité. Cela s'est déjà traduit, entre autres, par l'amélioration des conditions d'accueil et de travail des acteurs du secteur éducatif, notamment la réhabilitation des infrastructures, l'initiation des inspections régulières et le renforcement des capacités des éléments du corps enseignant. La démarche est bénéfique car, depuis son arrivée à la présidence du CDB, le département de Bendjé arrive, chaque année, en tête dans la



Photo : Sidonie Ambonguila

Une vue des enseignants qui prennent part au séminaire.

province au plan des résultats scolaires. Pour autant, il ne s'agit pas de dormir sur ses lauriers. Mme Daker Akendengue entend corriger les insuffisances notées. Elle a d'ailleurs averti que les inspections vont se multi-



Photo : Sidonie Ambonguila

Le formateur Charly Ongone.

plier plus que par le passé. Et gare à l'enseignant qui sera pris en flagrant délit d'abandon de poste. Une mise en garde qui fait suite au constat que certains enseignants abandonnent, pour des périodes relativement

longues, leurs élèves. Accompagnant la présidente du CDB lors de visites aux séminaristes, Charly Ongone, l'inspecteur chef de la circonscription scolaire de l'Ogooué-Maritime, a insisté sur la sensibilisation qui doit être faite aussi en direction des parents d'élèves. Pour lui, l'école n'est qu'un des maillons de la chaîne éducative. D'où la nécessaire synergie d'actions entre celle-ci

et les parents d'élèves. Aussi, a-t-il encouragé les enseignants et, plus généralement, les encadreurs du monde éducatif à établir un dialogue permanent avec lesdits parents. Un dialogue d'autant plus nécessaire que, en dehors des matières de base du savoir lire, écrire et compter, l'école se doit de donner à l'enfant, futur citoyen, des valeurs de société. C'est en cela, notamment, que les modules de scoutisme et d'éveil à la citoyenneté ont leur place dans ce genre de formation. Plus généralement, les encadreurs doivent être imaginatifs pour intégrer de plus en plus d'activités socio-éducatives dans leurs programmes. Le séminaire de l'année dernière s'était soldé par un taux de réussite de 98%, avec une mention particulière pour le genre féminin.

Foire spéciale rentrée scolaire Des bas prix



Photo : Sidonie Ambonguila

Séraphine Ondoua épouse Yeno, initiatrice de la foire spéciale rentrée scolaire.



Photo : Sidonie Ambonguila

Stand d'exposition de cartables.

FAE
Port-Gentil/Gabon

INITIATIVE du collectif "Femmes dynamiques", spécialisé dans l'organisation d'événements de ce type, la foire commerciale dédiée à la rentrée scolaire annoncée au mois de juin a effectivement ouvert ses portes le lundi 22 septembre dernier. Au parc d'exposition municipal Pierre-Louis Agondjo Okawe. Programmée pour dix jours, de 10 à 21 heures, elle fermera ses portes dans une semaine, c'est-à-dire le 1er octobre



Photo : Sidonie Ambonguila

Des livres scolaires à prix cassés.

prochain. Les opérateurs économiques, qui ont répondu présents, proposent aux parents et aux élèves des

articles à des prix défiant toute concurrence. Cahiers, cartables, gourdes, manteaux, parapluies, vêtements, bref, toute la

panoplie dont ont besoin des enfants pour aller à l'école. Une aubaine en cette période de crise. Les parents pourront également y trouver leur compte en vêtements, produits de la vannerie, objets décoratifs ou produits de la phytothérapie. Quant aux amateurs de littérature, ils pourront y rencontrer l'auteure Edna Merrey-Apinda, qui y propose des ouvrages d'auteurs gabonais. Séraphine Ondoua épouse Yeno, présidente du collectif Femmes Dynamiques, dit disposer encore de stands qui sont livrés avec un ou plusieurs tréteaux et des chaises, en fonction du type choisi.

Tour de ville



Photo : JP Allogo

De l'amende à la poudre du chocolat indigène. L'andock, encore appelé chocolat indigène, est le fruit de l'acacia du Gabon. Très prisé, il se prépare sous plusieurs formes. Ainsi, on peut le cuisiner avec du poisson frais ou fumé, idem pour la viande, les crevettes, etc. Mais avant d'en arriver à ces différentes préparations, le chocolat indigène doit être bien traité et conservé, afin qu'il puisse garder sa saveur. Après avoir extrait l'amende du fruit, elle doit être soigneusement exposée au soleil. Au quartier Sindara, dans le troisième arrondissement, des compatriotes maîtrisant cette technique ne se privent pas d'exposer le produit au regard admiratif des passants.



Photo : JP Allogo

Un monument en quête d'entretien. A Port-Gentil, un monument réalisé par l'Hôtel de Ville porte la devise latine «*Olim arena, hodie, urbs*», c'est-à-dire "Une plage de sable autrefois, aujourd'hui une ville". Mais, du fait des intempéries, l'infrastructure a besoin d'une cure de jouvence. Une toilette qui lui permettrait de retrouver son éclat d'antan et de continuer à attirer les regards des visiteurs car, situé devant la mairie centrale du chef-lieu de la province de l'Ogooué-Maritime.

Effectué par JPA